

La guerra del agua llega al congreso del PSPV con enmiendas que piden trasvases

El grupo que apoya a Ximo Puig plantea la necesidad de un gran pacto que garantice el suministro hídrico para las comarcas alicantinas

VOTE ESTA NOTICIA ☆☆☆☆☆



P. ROSTOLL En el congreso que el PSPV celebrará el último fin de semana de septiembre habrá batalla por la secretaría general; batalla ideológica para mantener principios históricos de los socialistas valencianos; y, como no, batalla por el agua. El sector que respalda la candidatura del alcalde de Morella, Ximo Puig, presentará, en plena polémica por la continuidad del trasvase Tajo-Segura, una enmienda en la que solicita que la federación socialista valenciana defienda sin ambages que la Comunidad pueda beneficiarse de trasvases de agua desde otras cuencas, según recoge la propuesta que promoverá este sector y que el propio Ximo Puig presentó anoche durante un acto en la agrupación de Petrer.

"Los socialistas vamos a garantizar el agua suficiente y para siempre de los alicantinos frente a las mentiras del PP", apuntó Puig. La propuesta de incluir explícitamente los trasvases en el documento que marcará la estrategia del PSPV para los próximos cuatro años no es una cuestión menor. Es un paso adelante respecto de la posición que los socialistas tomaron en su último congreso federal cuando, únicamente, hablaron de "transferencias hídricas". La iniciativa de Puig y el sector que le apoya -que podría sumar más de un 30% de los delegados del congreso- sale a la palestra en un momento en el que Castilla-La Mancha -con apoyo de populares y socialistas- quiere poner fecha de caducidad al Tajo-Segura y en el que las previsiones apuntan a que el Gobierno socialista limitará al máximo los desembalses desde Entrepeñas y Buendía a la provincia de Alicante.

"No debemos renunciar -dice textualmente la enmienda- a las posibilidades que la tecnología ofrece para obtener nuevos recursos a través de la desalinización, como tampoco a las transferencias y trasvases". Ximo Puig también va a plantear la necesidad de un gran pacto político para garantizar el abastecimiento a la provincia o la creación de una agencia valenciana del agua, entre otras cosas. Mientras, los movimientos de los diferentes candidatos a la secretaría general del PSPV -obligados a negociar porque no todos podrán llegar hasta el final- se encuentran a la espera de la elección de delegados. Nadie empezará a despejar sus cartas hasta que se elijan el grueso de los compromisarios.

ASAMBLEAS

La división da votos al alcalde de Morella

Las primeras asambleas celebradas han empezado a evidenciar algo que era una preocupación entre los sectores que plantean dar un giro radical al rumbo del PSPV: la división de los grupo que se atribuyen un supuesto voto de cambio acaba dando delegados a la opción que, a priori, parece más compacta que es la que encabeza Ximo Puig. En la localidad castellonense de Segorbe, por ejemplo, la presentación de tres candidaturas propició la victoria de la lista que auspiciaba Puig. Un escenario que, por ejemplo, podría tener reflejo, sin ir más lejos, en la ciudad de Alicante. Por su parte, la diputada Ana Noguera, insistió ayer en su intención de "llegar hasta el final del proceso sin permitir ningún tipo de presión venga de donde venga" y pidió a los delegados "una rebelión democrática".